

# El Grano de Arena



Periódico bisemanal consagrado al Corazón de Jesús

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

El que no está conmigo  
está contra mí.

San Lucas cap. XI vers. de  
14 a 28

El que no recoge conmigo  
desparrama

San Lucas cap. X

Administración: Plaza del Principe, 11.

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes

## APOSTOLADO DE LA ORACION

OCTUBRE

Intención general bendecida y aprobada por Su Santidad

El alma de los niños

### ORACION POR LA INTENCION DE ESTE MES

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que el Señor proteja a los niños y a sus educadores.

### Resolución apostólica

No e canalizar, dar buen ejemplo y educar bien a los niños.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.ª Los colegios y escuelas de instrucción primaria.
- 2.ª La cofradía del Santo Rosario.
- 3.ª La paz europea.

Conversiones, 24. — Enfermos, 12. — Atribulados, 15. — Familias, 11. — Matrimonios, 9. — Bautizos, 9. — Asuntos importantes, 19. — Consejo y protección en varios. — Vocaciones, 6. — Obras de celo, 7. — Gracias espirituales, 25. — Gracias temporales, 10. — Intenciones particulares, 20. — Acciones de gracias por beneficios alcanzados, 18.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de octubre, y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria:

- Día 4. — San Francisco de Asís.  
» 15. — Santa Teresa de Jesús.



Se recomienda a los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por sus consocios difuntos.

A. M. D. G.

## COMENTARIOS

Desde la entrada de Bulgaria en la guerra van precipitándose los acontecimientos en términos tales, que no es absurdo ni temerario suponer que el final se acerca. Comenzó el desequilibrio con la reiteración de la neutralidad por parte de Rumanía y de Grecia. Era imposible a la desdichada y heroica Servia contener a un mismo tiempo el empuje de los austroalemanes y el de los búlgaros. Tardan en llegar a socorrerla los aliados; va lentamente realizándose la operación del desembarco; unas tropas caminan hacia la Macedonia por la sola vía del ferrocarril, interceptado ya por los búlgaros; otras caminan a pie y a marchas forzadas. Todo indica que se trata de una operación heroica; pero en la guerra el heroísmo no basta y se adivina el fracaso de la expedición o, por lo menos, su ineficacia. La suma de probabilidades está de parte de los inva-

sores, y si no entra en juego ningún nuevo factor será imposible a las tropas aliadas detenerles el paso e impedirle el acceso a Turquía para unirse con el Ejército turco.

El desconcierto producido tanto en Francia como en Inglaterra y la actitud de los dos pueblos balcánicos que permanecen neutrales — Grecia acaba de rechazar la oferta de la isla de Chipre, hecha por Inglaterra — dan clara idea de la gravedad del momento. Alemania ha conseguido llevar la lucha por una línea que para ella sigue estando en perfecta comunicación con el centro de operaciones. En cambio los aliados han visto desplazarse súbitamente su esfera de acción y pelean a centenares de millas en condiciones semejantes a la desastrosa campaña de Inglaterra en Transvaal o la nuestra en Cuba y Filipinas. El único medio de asegurar relativamente rápido envío de fuerzas a Salónica es el de renunciar a la loca aventura de Gallipoli o desguarnecer las defensas del canal de Suez. Acaso a estas horas se haya acordado ya la primera medida, pero esto equivaldría a dejar libre otro ejército turco con su poderoso armamento. Más que al efecto moral deberán atender los aliados a defenderse de la acumulación de fuerzas que caiga sobre Servia y sobre su expedición a Macedonia.

Como se ve, la guerra llega al punto máximo de interés. Los Ejércitos aliados formaban a Oriente y Occidente una línea que fué cediendo a medida que las circunstancias lo exigieron. Ahora la cuerda, tensa y vibrante, parece próxima a romperse. Si los austroalemanes llegan a Constantinopla quedará definitivamente rota.

\*\*\*

El progreso de los alemanes en el Norte de Rusia, persiguiendo tenazmente las conquistas de Riga y Dwinsk, ha sido compensado por la victoria, de valor, hasta ahora, únicamente táctico, alcanzado por los rusos en la región del río Styr, donde nuevamente han acreditado su indomable energía y hecho retroceder a sus enemigos unos seis kilómetros.

El frente austroalemán en Rusia se fortalece cada día con nuevos atrincheramientos, sustitutivos de los contingentes que han marchado a Servia y a Francia, y salvo las operaciones citadas en el Norte o las contingencias de cualquier afortunado ataque ruso, los propósitos del mando parecen ser exclusivamente defensivos, a imitación de

la conducta estratégica en Flandes y Francia.

Sea cualquiera el valor de la resistencia de Servia, no es dudoso que, invadida por tres de sus frentes y cortada ya su comunicación principal con Grecia por las tropas búlgaras entre Nish y Uskub, se verá obligada en plazo breve a que su ejército, rodeado casi por todas partes e inferior en número a cada uno de los ejércitos austroalemán y búlgaro que le atacan, tengan que dividirse y guarecerse en las montañas, abandonando la defensa de las líneas de comunicaciones que defendía y defiende con tanto tesón, para en adelante mantener la guerra mediante ataques parciales e intentos de sorpresa. Por su parte, los invasores, que al principio se creyó buscaban únicamente la comunicación entre Hungría y Bulgaria a través del territorio servio, parecen maniobran con el fin de ocuparlo militarmente, para evitar en lo posible esa guerra en pequeño a que acabamos de referirnos.

Este episodio de la invasión y aniquilamiento de Servia no podía evitarse en razón a la indicada desigualdad de fuerzas, sino con auxilio de unos 500.000 hombres de tropas de Rumanía y Grecia o con el desarrollo de formidables ofensivas en Francia y Rusia respecto al auxilio de los aliados con tropas de desembarco, se advierte, entresacando de aquí y de allá noticias, que han llegado a una solución satisfactoria, que la dimisión de Delcassé, representante, al parecer, de la opinión favorable al envío de tropas, y el anuncio de que Italia se limitará a cooperar con una acción naval, ineficaz para el indicado fin, dejan limitado el auxilio en cuestión a las tropas sacadas de los ingleses, que son, en primer término, a quienes interesa que la guerra no se propague de los Balcanes a Arabia y Egipto, y a lo que puedan hacer los rusos, a quienes también interesa la suerte de Constantinopla, con los refuerzos que han concentrado en Besarabia para atravesar por Rumanía; como se ve, el deseado auxilio ha resultado exiguo y tardío, y ha contribuido a deprimir el prestigio de los aliados en Oriente.

La segunda contingencia indicada radica en la línea de conducta que adopten Rumanía y Grecia, que en el caso de querer favorecer a Servia, no es de suponer se propongan hacerlo después que haya sido derrotado; y desgraciadamente para esta nación, van pasando los días críticos sin que nadie le tienda una mano, y alejándose, por tanto, la

probabilidad de esta esperanza. Y, por último, la ejecución de una vigorosa ofensiva francoinglesa y rusa en los respectivos frentes de Occidente y Oriente, que tal vez fuese el medio más eficaz de contener la invasión austroalemana en Servia, y de la cual pudieran ser indicio los combates realizados por los rusos en estos días en la región del Styr, no se ha iniciado en Francia, y se halla aún, por tanto, en el orden de las hipótesis; mientras tanto, Servia perece.

\*\*\*

El desequilibrio militar se acentúa en la campaña balcánica; los serbios, atentos desde el principio de la guerra europea al frente del Danubio y a los valles de los afluentes de este gran río, que eran otros tantos caminos de invasión, habían acumulado en las plazas próximas casi todo su material y parques móviles, uo muy abundantes después de repeler el avance austriaco. El territorio fronterizo a Bulgaria, con ser peligroso para lo porvenir, pues no en vano se realizó el despojo de las victorias búlgaras, no era de ten apremiante preparación como la frontera austriaca.

Por esta razón los 300.000 austroalemanes avanzan palmo a palmo, mientras los cuatro Cuerpos del Ejército húngaro van más de prisa y obtienen más fáciles triunfos, Istip y Radotiza, donde las tropas búlgaras han entrado, forman una línea cuya prolongación hacia la izquierda será una barrera para los francoingleses que acuden desde Salónica y constituirá además un impedimento para las tropas serbias que, impotentes en su misión de detener las diversas invasiones, quisieran reunirse con los aliados para la defensa de Uskub, punto, interesantísimo de la vía férrea.

Los ataques búlgaros, tanto el que se dirige por Pirot como el que amenaza a Nish, tienden a formar un modo de pentágono, entre cuyas líneas, a manera de aprisionadas notas, vayan quedando los pedazos de línea servia desprendidos al choque de los austroalemanes que bajan del Danubio.

Los serbios se defienden sin plan; no pueden atacar la causa, sino el síntoma; allí donde aparece el enemigo lo resisten; empeñan en la lucha todas sus altas cualidades militares; pero inferiores numéricamente en todos los encuentros, no pueden hacer otra cosa que retardar la marcha del enemigo.

Sostiene a los serbios su valor, bien probado, y la esperanza de inmediato y fuerte socorro; el desembarco de Salónica fué la base moral de su actitud gallarda. Si los aliados pudiesen acampar bajo los muros de la antigua Tesalónica una masa de 500.000 hombres, el equilibrio militar se restableciera aun cuando los invasores de Servia se hicieran dueños de los dos ferrocarriles estratégicos que unen sus vías en Nish.

Pero al esfuerzo que hagan los aliados responderá el esfuerzo germánico, porque la empresa balcánica es de una trascen-

dencia enorme, no sólo para el resultado militar del conjunto de la guerra, sino para la influencia mundial de quien en dicho territorio logre la victoria.

Aparte de lo que signifique en la balanza el peso de Grecia y Rumania, que por la ley de la gravedad internacional caerán obligadamente en el platillo del vencedor, el dominio de los ferrocarriles que a Servia cruzan y el libre paso del Danubio representan la posibilidad de disponer, en ayuda de cualquiera de los frentes oriental u occidental, de un núcleo de 700.000 turcos y 500.000 búlgaros, aguerridos y bien mandados.

Representa la facilidad de atacar el Egipto inglés y, al mismo tiempo, el impedir que la ambición inglesa se fije en Bagdad y la Mesopotamia.

Representa el golfo Pérsico y el camino de las Indias abierto para los alemanes, el Cáucaso ruso acometido por tropas frescas y por fin, el Islam entero, cuya cabeza visible es Constantinopla, revuelto contra la dominación en Africa de los franceses y de los italianos.

Tan gigantesco resultado y la probabilidad de realizarle ha de ser estímulo para que Alemania ponga en la empresa todo el empuje de su voluntad y de su masa. A los ingleses, los más amenazados, no se les oculta el peligro; jamás estará más justificada la decisión de arrastrar hasta el último hombre y el último chelín para oponerse al plan de Alemania.

Pero la unidad de dirección potente a cada instante en el bando que acaudilla Alemania, no existe en sus adversarios: la acción conjunta, el unísono, la armonía en los movimientos, no aparece un solo instante en toda la guerra; aquella absurda idea del DESGASTE, inventada sin duda para disfrazar la falta de preparación, ha dejado a Alemania los brazos libres para golpear, no donde pudo, sino donde quiso. Hoy mismo deliberan los aliados sobre el medio de acudir a Servia y no se ponen de acuerdo, cuando un día, un minuto que tarde en ejecutar es un obstáculo más en el camino de la victoria.

Las coaliciones tuvieron siempre ese defecto. Napoleón fué victorioso mientras las potencias que le hacían la guerra carecieron de un director único, y fué vencido cuando Wellington asumió el mando supremo de los Ejércitos coligados.

Al fin la guerra no es más que un estado psicológico, y como tal necesita una conciencia donde convergen las impresiones y en virtud de ellas imprima una sola voluntad.



## Cultos

### Parroquia de Santa María

Quinto domingo de octubre. — Misas rezadas a las horas de costumbre. A las diez

la mayor con homilia por el reverendo señor Cura Regente. A las dos catecismo para niños. A las tres Vísperas, Completas y procesión del Santo Rosario que visitará la iglesia de San Antonio Abad. A las cinco instrucción doctrinal por el reverendo señor Roselló, Vicario.

En la iglesia de San José, catecismo para niñas a las tres.

En la Concepción catecismo para niños el lunes, miércoles y viernes al anochecer.

Lunes 1.º noviembre, fiesta de Todos los Santos. — Misas rezadas a iguales horas que el día anterior. A las diez la solemne, con sermón por el reverendo don José Mercadal, Vicario. A las dos y media. Vísperas de la festividad del día y luego las de Difuntos; rezo de Completas, Maitines, Laudes y Santo Rosario. A las cinco y media rezo de Maitines y canto de solemnes Laudes de Difuntos.

Martes 2, Conmemoración de los fieles difuntos. — Misas rezadas desde las cuatro y media, practicándose durante la de las seis la devoción del mes de las Animas. A las seis y media y siete Misas cantadas y a las diez la solemne, después de la cual se cantarán los Resposos de rúbrica.

Desde este día, la Misa conventual se cantará a las nueve y media en los días no festivos.

Al anochecer, después del toque de oraciones, se dará principio al devoto y solemne novenario en sufragio de las benditas almas del Purgatorio, con sermón; continuándose a igual hora en todos los demás días de este novenario.

Viernes. — A las seis el devoto ejercicio del Via Crucis. A las siete Misa de Comunión Reparadora con exposición del Santísimo Sacramento para los celadores y socios del Apostolado de la Oración.

### Parroquia de Ntra. Sra. del Carmen

Mañana dominica XXIII después de Pentecostés y 1.º de noviembre. — Misas rezadas a las cinco y media, siete y media y nueve. A las diez Misa mayor con homilia, que dirá el licenciado señor cura Económico. Por la tarde a las tres canto de vísperas, exposición del Santísimo y terminación de los cultos del Santísimo Rosario. A las cuatro y media instrucción doctrinal por el citado señor Económico.

Enseñanza del Catecismo. — De nueve y media a diez y media de la mañana y de cinco a seis de la tarde en los Hermanos de las Escuelas Cristianas. De cuatro a cinco de la tarde en las Religiosas Carmelitas y Asilos de San Juan y San Fernando.

Lunes 1.º de noviembre, festividad de todos los Santos. — Misas rezadas y cantadas como el día de ayer. A las tres canto de vísperas de la festividad e inmediatamente las de Difuntos. A las cuatro y media rezo de las tres partés de Rosario en la Capilla de Animas. A las seis canto de Maitines y Laudes, terminando con el canto solemne de un Responso.

Martes 2 de noviembre, conmemoración

de Todos los Fieles Difuntos. — Misas rezadas desde las cinco hasta las nueve y media. Misas cantadas a las siete y tres cuartos, ocho y cuarto y la solemne a las diez terminándose con los Responsos de rúbrica.

Por la noche, empezando a las cinco y media, se dará principio al piadoso Mes de Animas, aplicándose los sufragios por los difuntos recomendados, continuándose a la misma hora todos los días feriales de la semana.

Viernes 5 y primero de mes. — A las siete y media Misa de Comunión en la Capilla del Santísimo, para los devotos del Sagrado Corazón.

Sábado 6. — A las siete y media Misa rezada con exposición del Santísimo y visita a la Santísima Virgen del Carmen, a intención de la Cofradía.

Por la noche, después de los cultos del Mes de Animas, Salve cantada a la Reina del Carmelo.

#### Parroquia de San Francisco

Quinto domingo de octubre. — A las cinco y a las siete Misas rezadas; a las nueve y media la Misa de la tropa y a las diez la mayor con homilia por el reverendo señor Cura Párroco A las dos enseñanza de Catecismo y a las tres Vísperas. En la Misa de las cinco terminará la devoción del mes del Santo Rosario.

Lunes 1.º de noviembre, festividad de todos los Santos. — A las cinco la primera Misa; a las siete la de costumbre, durante la cual se rezará la primera parte del Santo Rosario y se empezará la devoción del mes de noviembre consagrado a las almas del purgatorio, cuyo ejercicio se practicará los demás días de la semana durante una Misa rezada que se dirá a las ocho en la Cripta. A las nueve y media la Misa de la tropa y a las diez la solemne. A las dos y media Vísperas de la festividad del día; después las de difuntos y rezo de la segunda parte del Rosario; al anochecer se rezará la tercera parte del Santo Rosario y se dará principio a la solemne novena en sufragio de las benditas almas del purgatorio. A las nueve y media de la noche solemnes Maitines y Laudés del oficio de difuntos, continuándose después la Vigilia de Adoración Nocturna en la forma acostumbrada.

Martes 2, Conmemoración de los fieles difuntos. — Misas rezadas desde las cinco y a las nueve la solemne, después de la cual se cantarán los responsos de rúbrica.



#### Adoración Diurna y Nocturna al Santísimo Sacramento

Mañana domingo termina la exposición diaria en Santa María, Nuestra Señora del Carmen y Religiosas Carmelitas

Desde el próximo martes estará el Señor de manifiesto diariamente en la Iglesia de San José, de cinco a seis de la tarde hasta el 10 noviembre que terminará en Santa María la Novena de almas.

Lunes 1.º noviembre, fiesta de Todos los Santos. — Vigilia general de Difuntos en San Francisco empezando a las nueve y cuarto de la noche Maitines y Laudés del oficio de Difuntos. Exposición y oficio del Santísimo, bendición con S. D. M. Dos misas rezadas durante las cuales se rezará el Rosario entero; Misa de Requiem con Comunión general y procesión de Responsos.

Por las almas de los Adoradores Nocturnos españoles fallecidos.



## MEMORIA

La Iglesia celebra el próximo lunes la hermosa fiesta de Todos los Santos, honrando también así a aquellos de nuestros hermanos, que fallecidos en el ósculo del Señor no consta a nuestra Madre Común. ¡Qué hermosa fiesta! ¡Cuán consoladora para el alma creyente! Tanto s con los mismos peligros, y quizá con más graves culpas que nosotros, gozan de la vista de Dios, por haberse arrepentido de veras y haber hecho condigna penitencia.

El martes 2 noviembre lo dedica la Esposa de Cristo a conmemorar los Fieles Difuntos. Ningun hijo deja la Iglesia sin que reciba sus maternales cuidados. Al doblar las campanas a muerto, lo mismo que las graves ceremonias de nuestro culto católico y la visita al Campo Santo hecha con el debido espíritu, cómo recogen nuestra alma y elevan el corazón a regiones sublimes, y por más apesadumbrado que esté por la pérdida de un ser querido, cuánto le llenan de esperanza y consuelo! Celebremos, pues, piadosos lectores de EL GRANO DE ARENA, con la debida devoción las fiestas de Todos los Santos, y Fieles Difuntos.

Al atardecer del jueves fué conducido al Cementerio Católico de esta ciudad el cadáver de don Gabriel Pasarius y Cañellas, fallecido en la mañana del mismo día, después de recibir los últimos Sacramentos de la Iglesia.

A dicho fúnebre acto asistió numeroso y escogido acompañamiento, precedido del Reverendo Clero de esta ciudad, con Cruz de Santa María, llegando hasta el Depósito, donde se cantaron los Responsos de rúbrica.

El cadáver era conducido en el coche de lujo de este Municipio, tirado por cuatro caballos enjaezados de luto.

Descanse en paz el alma del finado y reciba su distinguida familia nuestro más sentido pésame, rogando a nuestros lectores eleven al Cielo ferviente plegaria por el que fué don Gabriel Pasarius y Cañellas.

*El Ripalda al alcance de los niños.* — *Catecismo Pedagógico*, por el doctor don Federico Santamaría Peña, autor de los Diálogos Catequísticos. — Segunda edición. 112 páginas, diez céntimos ejemplar. — Por docenas, rebajas en casa del autor, Pañuelas, 20.

Agotada en poco tiempo la primera edición, de 10.000 ejemplares, ha salido a la luz la segunda, numerosísima y esmeradamente presentada.

Este Catecismo ha sido ya adoptado de texto en multitud de escuelas nacionales, parroquiales y privadas, catequesis, asilos, etc. Algunas Ordenes Religiosas, dedicadas a la enseñanza lo han adoptado para todos sus colegios.

Estos hechos, y los grandes elogios tributados a este Catecismo por insignes Prelados y eminentes pedagogos, y sobre todo, el método cíclico y la claridad meridiana que palpitan en todas sus páginas, son garantía de que pronto quedará agotada esta segunda edición.

Han sido destinados a prestar sus servicios en esta Plaza el Comandante de Artillería don Gonzalo Sangro y el Capitán don Carlos del Corral.

Casi no pasa día sin que caigan abundantes lluvias en ésta.

La Caja de recluta de Menorca debe facilitar 114 hombres, de conformidad con el cupo solicitado para el año próximo.

El número de individuos que deberá aprontar cada uno de los pueblos de Menorca es el siguiente:

Mahón, 40.

Ciudadela, 26.

Mercadal, 14.

Alayor, 10.

Villa Carlos, 11.

Ferrerías, 8.

San Luis, 5.

Total, 114.

La relación de los Jueces Municipales y Suplentes hechos por el Presidente de la Audiencia, de los pueblos de esta isla a los cuales comprende la próxima renovación es como sigue:

Mercadal. — Juez, don José Carretero Morera y Suplente, don Simón Piris Triay.

San Luis. — Juez don Pedro Cardona Tuduri y Suplente, don Antonio Seguí Mercadal.

Villa-Carlos. — Juez, don José Vila Preto y Suplente don Bartolomé Diaz-Serra.

El miércoles se verificó en el Hospital Militar de esta Plaza el segundo reconocimiento de inútiles del mes actual.

Desde 1.º de noviembre en Cala Taulera y puerto de Fornells será permitida la pesca con boliche para proveer la carnada a los palangreros.

Destinado el Coronel Comandante de Artillería de Menorca don Rafael Sierra León a situación de excedente quedó encargado accidentalmente el Teniente Coronel de la propia arma con destino en el Parque de esta Plaza don Francisco Chavarri Calzeta.

# ==== Anuncios ====

## IMPRESA, LIBRERIA Y PAPELERIA DE MANUEL SINTES ROTGER

Plaza del Príncipe, 11, y calle Nueva, 10

Talleres: Rampa de la Abundancia, 16, — Mahón

En este establecimiento tipográfico, el más antiguo y acreditado de la Isla, se hacen esmeradamente toda clase de impresos a una o a varias tintas y en tinta comunicativa. — Esta casa semanalmente recibe nuevas publicaciones de los mejores autores, sirviéndose, bajo pedido, cualquier obra que se desee, así nacional como extranjera, contando para este fin con activos corresponsales en Barcelona, Madrid y París. — Se admiten encargos para pedidos de toda clase de música. — Gran surtido en estuches de papel y sobres, alta fantasía, escribanías y objetos de escritorio, última novedad, carpetas, libros para contabilidad, copiadores de cartas y toda clase de artículos propios para oficina. — Variedad en tarjetas de visita. — Tarjetas postales de fantasía, últimos modelos, y álbums para las mismas. — Prensas para copiar, a precio de fábrica.

Tintas: Pelikan, Stephens, Elephant, Renau y Ville de Paris

## J. GÓMEZ FANTOVA

MÉDICO HOMEÓPATA

Teléfono 27. — CALLE DE SAN FERNANDO, N.º 3

Consultas de once a una

### RAYOS X

Primer gabinete particular instalado en la Isla con nuevo aparato de gran rendimiento

Corrientes galvánica y oscilatoria rítmicas :: Duchas de aire caliente y frío  
Galvanocaustia, Endoscopia y Masaje vibratorio

Electricidad estática

Baño, ducha, etc, y corrientes de Morton

## AVISO

Para toda clase de libros piadosos, dirigirse a la librería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, 11.

Gran surtido en medallas, rosarios y recordatorios de primera comunión.

## Aviso al público

Domingo Enrich y Pons, participa a todos sus clientes y al público en general, haberse hecho cargo de los talleres de carpintería y ebanistería de don Poncio Pons, plaza de San Francisco, 9, donde se servirán con prontitud y esmero todos los encargos concernientes a dichos ramos.

## VINOS SUPERIORES

Villa Martorell de E. MATAS

### Negro-Rosado-Clarete

Garantizo ser legitimo zumo de uva

Aceite selecto puro de oliva refinado

Reparto a domicilio

Almacén: San Juan, 52.--Avisos: Luna, 21, 1.º, Mahón

## Papel sánico inglés, marca GLEN

El uso de este papel, verdaderamente higiénico, está muy recomendado.

Véndese en paquetes de 1,000 o de 500 hojas, siendo su empleo mucho más ventajoso que el que se expende en rollos

Depósito en Menorca, papelería de Manuel Sintes, plaza del Príncipe, 11, Mahón.